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BANANA CATURRA KG 

R$ 1 ,58

CARNE TATU BOVINO 
CALLEGARO A VÁCUO KG 

R$ 16 ,98

BATATA BRANCA GRAÚDA KG 

R$ 1 ,97

MASSA SÃO LUIZ CASEIRA 500G 
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CONGELADA KG
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CAFÉ NESCAFÉ ORIGINAL
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Previsão do Tempo

Fonte: Tempo Agora
Loteria

9/6/2017 - 14h
1° Prêmio -  2.938
2° Prêmio -  6.321
3° Prêmio -  3.108
4° Prêmio -  3.408
5° Prêmio -  2.397
6° Prêmio -  8.172

9/6/2017 - 18h
Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Fases da Lua
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Editorial Notas
O sobe e desce 

dos rios causa prejuí-
zos em Santo Ângelo. 
Moradores tiveram 
que deixar as casas no 
Bairro Meller Norte, 
pois o nível do Rio Ita-
quarinchim elevou-se 
invadindo as residên-
cias. 

O abastecimen-
to de água também 
foi interrompido por 
mais de 24h na cida-
de. Equipes da Corsan 
tiveram que usar a 
criatividade para rea-
lizar o reparo na ETA 
II, pois a área estava 
alagada. A agua potá-
vel só começou a vol-
tar para na tarde de 
ontem.  

Na edição deste 
sábado, mostramos 
os resultados da 18ª 
Fenamilho Internacio-
nal, segundo os orga-
nizadores os resulta-
dos foram positivos e 
podem ser conferidos 
na página 5.

Noticiamos nesta 
edição os principais 
eventos da cidade. 

O Mercosul Open 
de tênis movimentará 
os clubes locais com 
as disputas que reu-
nirão tenistas de todo 
o Mercosul. Além dis-
so, a URI realiza hoje 
mais uma edição da 
Rua de Lazer. O even-
to estava programado 
para acontecer ainda 
no último mês, porem 
precisou ser transferi-
do devido às chuvas.  

As chuvas ocasio-
naram o aparecimen-
to de um buraco na 
zona sul da cidade. 
Uma galeria subter-
rânea cedeu e o fato 
causou a curiosidade 
de quem passou pelo 
local. Confi ra no retra-
to cotidiano. Uma boa 
leitura um ótimo fi nal 
de semana.

Retrato cotidiano

Cheia
9/6 a 16/6

Elite recebe o TAC
 O Elite volta a campo neste domingo, dia 11. A 

partir das 15h a equipe missioneira recebe o TAC 
no Estádio da Zona Sul. Para a partida serão co-
brados ingressos no valor de R$10,00 para as ca-
deiras e R$15 para as arquibancadas.

Ressocialização de ex-
dependentes químicos

Incentivar a inclusão e reduzir a desigualdade 
social. Esses foram alguns dos objetivos que mo-
tivaram o vereador Valdonei da Luz a elaborar um 
projeto que incite as empresas locais a contrata-
rem jovens e adultos que estejam no processo de 
desintoxicação e ressocialização. A iniciativa, que 
também conta com o apoio do vereador Vinícius 
Makvitz, foi discutida nesta semana com entidades 
que realizam o trabalho de desintoxicação, preven-
ção e combate ao uso de drogas no município. 

Regulamentação de
Feiras Itinerantes

O Poder Legislativo de Santo Ângelo promove 
na próxima quarta-feira, dia 14, audiência pública 
para tratar sobre possíveis alterações na Lei que 
regulamenta a realização de feiras itinerantes no 
município. A iniciativa é do Presidente da Mesa 
Diretora, Adolar Queiroz e atende apelo de enti-
dades e do comércio local. O objetivo da classe é 
tornar mais rígida as exigências para realização de 
eventos desta natureza no Município.

Frente Parlamentar do 
Empreendedorismo

 A Câmara Municipal de Santo Ângelo vai criar 
a Frente Parlamentar do Empreendedorismo. O 
intuito é trabalhar com iniciativas que incitem a 
geração de emprego e renda na cidade. O requeri-
mento de criação da Frente Parlamentar foi apro-
vado na sessão da última segunda-feira, dia 5. 

Vaga para acadêmicos de 
Ciências Contábeis

Empresa de Santo Ângelo está selecionando 
acadêmicos do curso de Ciências Contábeis para 
estágio. Os interessados devem comparecer ao 
CIEE de Santo Ângelo Mais informações pelo tele-
fone (55) 3313-4543.

Acontece neste sábado a partir das 20h a es-
colha da Garota NPOR 2017. Durante o evento, 
14 jovens santo-angelense serão avaliadas nos 
quesitos beleza, simpatia, desenvoltura e conheci-
mentos.  A escolha da Garota NPOR acontece no 
salão metálico do Clube Gaúcho, a exemplo do ano 
passado, com ingressos ao valor de R$ 45,00, que 
dará direito além de assistir o desfi le, ao coquetel 
confeccionado por Chica Sperling e ao baile que 
terá início logo após a escolha. Os ingressos encon-
tram-se a venda com os alunos do NPOR, no 1º B 
Com e no restaurante Quick na esquina da avenida 
Brasil com Rua Marquês do Herval.  

Escolha da Garota NPOR

Vestibular de Inverno
da URI é no domingo

A URI realiza neste domingo, dia 11, o processo 
seletivo do Vestibular de Inverno 2017. A prova será 
aplicada das 14h às 18h, em salas do prédio 20, onde 
o candidato deve se apresentar às 13h, munido de 
documento de identifi cação com foto, lápis número 
2 e caneta esferográfi ca azul ou preta.

A prova constará de 40 questões nas áreas de 
Linguagens Códigos e suas Tecnologias, Ciências 
Humanas e suas Tecnologias, Ciências da Natureza 
e suas Tecnologias, Matemática e suas Tecnologias 
e uma Redação. Candidatos com idade igual ou su-
perior a 35 anos, terão como prova uma Redação e 
questões de interpretação.A divulgação do resul-
tado acontecerá dia 13 de junho a partir das 10h.

Minguante
17/6 a 22/6

Michael Garcia

Passeio inacessível 

O passeio público em frente 
a um trecho da Rua Antunes Ri-
bas cedeu. Ele fi ca entre a AV. Rio 
Grande do Sul e Gaspar Martins. 
Moradores contam que tudo co-
meçou quando uma pedestre pisou 
no local e um tijolo cedeu, neste 
dia apareceu o primeiro indício do 
buraco, com as intensas chuvas de 
maio, o buraco só cresceu. Nesta 
semana, servidores da secretaria de 
obras do município estiveram no 
local e isolaram com fi tas o espaço. 
No entanto a chuva impediu que 

fosse reparado o buraco, a foto foi 
feita na tarde de quinta-feira, dia 
08. 

“Um perigo” disse a vizinha que 
mora em frente. “A noite pode vir 
alguém correndo para escapar da 
chuva e até cair no buraco”. No 
entanto ela afi rma que a prefeitu-
ra está ciente do problema e tra-
balhando para reparar o dano no 
passeio público que ocorreu porque 
embaixo daquele lugar passa uma 
galeria de água pluvial que desagua 
no Rio Itaquarinchim.

Aconteceu nos dias 3 e 4 de junho 
de 2017, no Colégio Estadual Missões 
em Santo Ângelo uma Formação de 
Esporte Paralímpico para professo-
res de Educação Física, assessores de 
esporte educacional e assessores de 
educação especial das Coordenadorias 
Regionais de Educação da 3ª Região 
do Estado. 

Esta formação faz parte do proces-
so de inclusão de alunos com defi ciên-
cia nos Jogos Escolares do Rio Gran-
de do Sul (JERGS), que neste ano já 
acontece a inclusão de alunos com de-
fi ciência na modalidade de Atletismo.

A formação foi organizada pela Se-

cretaria Estadual de Educação através 
da Assessoria de Esporte Educacional 
do Departamento Pedagógico, junta-
mente com a equipe pedagógica da 14ª 
CRE. Participaram da formação a 14ª 
17ª 21ª 32ª 36ª Coordenadorias. Cada 
coordenadoria indicou 4 professores 
de Educação Física de sua região, um 
assessor de esporte educacional e um 
assessor de educação especial.

O evento teve como palestrantes a 
Professora Fernanda Michaelsen da 1ª 
CRE, Danusa Elena Zanella Assessora 
de Esporte Educacional da Seduc, Cle-
ni Pires e Alice Maicá Assessoras da 
Educação Especial da 14ª CRE. 

Formação de esporte paralímpico
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CidadeAbastecimento Artur
Hamerski

artur.hamerski@hotmail.com

Aportuguesando

Leandro Figueiredo, excelente estudante 
meu e de meus colegas em Letras na URI em 
tempos idos e agora excelente professor no En-
sino Médio e assessor de comunicação da URI, 
exímio colunista sabatino no jornal A Tribuna, 
registrou no sábado da véspera do encerra-
mento da FENAMILHO bem-vindo com hífen 
e Benvindo sem hífen. Acertou na ortografi a 
atual? Acertou em cheio. Acertos não eram 
para menos – professor de Língua Portuguesa 
e versado na Nova Ortografi a tem de acertar na 
mosca as palavras portuguesas brasileiras em 
tudo: letra certa, acento certo, hífen certo.

Posto isso, as linhas deste espaço servem, 
daqui para frente, apenas para reforçar o que 
o Leandro Figueiredo escreveu. Observa-se, 
portanto, que o advérbio bem da expressão 
bem-vindo tem o signifi cado da primeira sílaba 
da palavra Benvindo – alguém sempre bem-
vindo. Acontece que as palavras de uma lín-
gua, também as da Língua Portuguesa, são tais 
quais os seres vivos: nascem, crescem e mor-
rem. Nesse tripé de tempo, milenar ou cen-
tenário, as palavras, muitas mais que muitas 
outras, podem mudar e mudam de corpo e de 
alma, ou seja, de signifi cante e de signifi cado, 
de forma e de conteúdo. Tais mudanças podem 
vir e vêm-lhes de muitas fontes. Também da 
transformação ou reforma da própria língua 
ou da infl uência de outras línguas. Palavras de 
uma língua podem ser e são, em muitos casos, 
migrantes, emigrantes e imigrantes. Nesses 
vaivens, levam e recebem, pois, infl uências nas 
formas e nos signifi cados. A propósito, Lean-
dro, Benvindo vem do Português mesmo ou 
do Espanhol para o Português? S.O.S.! Titanic 
está vendo icebergs? Não, nem tanto, nem tan-
tos, mas... 

E explica-se há tempo em Língua Portu-
guesa, também no tempo desta nova ortogra-
fi a atingida em 0,5% no Brasil, que em muitos 
compostos o advérbio bem aparece aglutinado 
com o segundo elemento, quer este tenha vida 
à parte ou não, o que, nesses casos, faz o m se 
transformar em n. Aglutinação e aglutinamen-
to vêm de aglutinar latino. Verbo transitivo 
direto. Signifi ca unir com cola ou grude, colar 
e grudar, reunir e ligar. Bem aglutinou vindo, 
grudou-se em vindo e deu Benvindo. Aliás, o 
elemento vindo, o segundo do nome exempli-
fi cado, tem duas opções no primeiro elemento: 
mal ou bem. Alguém pode ser ou mal vindo ou 
bem vindo.

Assim, há muitos casos de m de bem trans-
formado em n na aglutinação [na cola] com 
o segundo elemento. Alguns exemplos mais: 
Benfi ca, Benedito, Benedita, benquerença e 
benquerer [também bem-querença e bem-
querer], benquisto, benfeitoria, benfeitor, ben-
fazejo, bendito, bendita... Bem, como advérbio, 
sempre exige hífen quando as palavras que lhes 
seguem iniciarem por vogal [a, e, i, o, u] ou h: 
bem-acabado, bem-estar, bem-intencionado, 
bem-ouvido, bem-unido e bem-humorado. 
Bem exige hífen em muitos outros casos: bem-
bom, bem-casado, bem-vindo...

Divulgação

Área de captação da ETA II 
está alagada com a cheia do Rio 
Ijuí e não permitiu a entrada de 
um caminhão guincho para reali-
zar a troca do transformador que 
alimenta o sistema de captação 
da ETA II. Esta unidade abaste-
ce 70% da população de Santo 
Ângelo e um raio teria ocasio-
nado o dano no sistema. Diante 
da recorrência das paradas me-
cânicas, ocasionadas pelo siste-
ma elétrico, decidiu-se realizar 
a troca do transformador com o 
uso de uma retroescavadeira hi-
dráulica e uma canoa. 

O Superintendente Regional 
da Corsan, João Corim, afi r-
ma que a população “pode fi car 
tranquila” porque todo o sistema 
de captação de água da Corsan 
é novo. Em 2013 foi construída 
uma substação de energia elé-
trica no local e no ano de 2016 
todos os motores foram substi-
tuídos. O problema foi pontual 
agravado pelo excesso de chuva e 
pelas descargas elétricas. O tra-
balho de reparo demorou mais 
que o habitual devido as condi-
ções de trabalho na estação que 
colocavam em risco a vida dos 

trabalhadores. 
Para minimizar o desabaste-

cimento foi feito um trabalho de 
direcionamento do fl uxo de água, 
por meio do sistema de controle 
da CORSAN. Nos últimos meses  
o fl uxo de água produzida pela 
ETA I (no centro) e ETA II (no 
bairro São Carlos) foi interligado 
e pode abastecer qualquer ponto 
da cidade, mesmo assim, somen-
te com ETA I não é possível abas-
tecer toda a população por um 
período tão longo quanto o que 
foi necessário para equacionar o 
problema. 

Retroescavadeira é usada na 
troca do transformador da ETA

Cheia do Rio Ijuí e descarga atmosférica ocasionaram desabastecimento de 
água em Santo Ângelo por mais de 24h. O sistema eletromecânico foi 

danifi cado e o nível do Rio Ijuí prejudicou o trabalho de reparo 

O gráfi co que indica a fl uviometria do Rio Ijuí foi elaborado pelo Mensageiro com dados disponibilizados pela ANA – Agência 
Nacional de Águas. A medição é coletada duas vezes por dia e alimenta um banco de dados que fi ca acessível pela internet. 
Na última sexta-feira, dia 9, depois de mais de 135 milímetros ininterruptos de chuva, o Rio Ijuí alcançou níveis elevados, 

praticamente 6 metros no ponto de medição em Entre-Ijuís.  

Área da ETA – Estação de Tratamento da Corsan do Bairro São Carlos (ETA II), as margens do Rio Ijuí
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Clima

Divulgação

A chuva que de quarta-feira, dia 7, se intensifi -
cou entre 22h e 23h em Santo Ângelo. Neste período 
houve a incidência de várias descargas atmosféricas, 
sendo que uma delas foi próxima do Colégio Mis-
sões, Wesley Reis depois a aula, retornava para casa 
quando um raio atingiu o solo, próximo de onde ele 
estava, como consequência, o jovem fi cou paralisa-
do com a audição e visão prejudicadas. 

O corpo de bombeiros foi acionado por morado-
res que escutaram o grito do jovem. Na emergência 
do Hospital Santo Ângelo foi atendido e fi cou em 
observação. Posteriormente foi liberado e voltou 
para casa. Wesley segue realizando acompanha-
mento médico, pois não há registros de casos seme-
lhantes, a mãe de Wesley, Cleonice Regina afi rmou 
no dia seguinte que a visão ainda esta turva. 

Raio deixou jovem 
com visão e audição 

prejudicadas

O secretário do Meio Ambiente Francisco da 
Silva Medeiros, informa que algumas das ativida-
des inseridas na programação da Semana Munici-
pal do Meio Ambiente terão de ser transferidas em 
virtudes das chuvas registradas em Santo Ângelo e 
região. Entre as mais prejudicadas estão às ações 
socioambientais previstas para serem realizadas às 
margens do Rio Itaquarinchim e do Arroio Tchun-
gum que, segundo Medeiros, serão realizadas em 
data posterior a ser informada pela Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente.

A Ação Ambiental no Arroio Tchungum, pre-
vista para o sábado, dia 10, às 9 horas, será man-
tida se o tempo permitir. A atividade é em parce-
ria com a Unimed/Missões, Eco Global Missões e 
Secretaria Municipal do Meio Ambiente. O mesmo 
critério vale para a ação ambiental de limpeza às 
margens do Rio Itaquarinchim, também prevista 
para acontecer no sábado.

Alteração na Semana 
do Meio Ambiente

Divulgação

Ildebrando da Silva Souza e 
mais quatro famílias que mo-
ram a margem esquerda do rio, 
próximo ao campo do Flumi-
nense, precisaram colocar tá-
buas em cima de cadeiras para 
passar a noite. O morador afir-
mou que perdeu todo o estoque 
de alimentação, ele disse ainda 
que a mulher e os filhos foram 
para casa de amigos e parentes. 

Geni Mantai também teve 
sua residência atingida, mais 
de um palmo de água dentro de 
casa. Ela conta que o problema 
é potencializado porque pessoas 
colocam entulho, moveis velhos 
e lixo nas margens do rio. Ela 
considera fundamental que o 
trabalho de limpeza do Itaqua-
rinchim seja feito anualmente 
naquela região. Há muito en-
tulho e lixo nas proximidades, 
pois ainda falta conscientização 

quanto a necessidade de preser-
vação das margens do rio. 

Os vizinhos de Geni, que 
também foram atingidos, des-
tacaram que por conta de obras 
de implantação de redes de es-
goto e água ficou muita terra e 
pedra solta na Av. Salgado Fi-
lho e proximidades, segundo 
eles, potencializou o assorea-
mento do Itaquarinchim na-
quela região. 

Equipes da Prefeitura em 
conjunto com a Defesa Civil 
haviam realizado limpeza no 
Itaquarinchim no trecho após o 
Frigorífico Alibem, Edelar Ca-
valheiro, coordenador da De-
fesa Civil confirmou que ainda 
há a necessidade de trabalhar 
na limpeza do afluente na Zona 
Norte do Município. 

Segundo dados ofi ciais, as ca-
sas mais atingidas foram aquelas 

localizadas próximas ao rio, no 
Bairro Meller Norte e parte do 
Parque Industrial, diversas famí-
lias próximas ao campo de fute-
bol do Fluminense.

O município já teve a situ-
ação de emergência decretada 
pelo prefeito Jacques Barbosa 
na última sexta-feira, dia 4. O 
decreto foi publicado depois 
que foram constatados pre-
juízos causados pelas fortes 
chuvas registradas no período 
de 18 a 31 de maio. Segundo a 
Estação Meteorológica da URI 
Campus Santo Ângelo, as pre-
cipitações atingiram a marca de 
621,8 milímetros. A chuva que 
provocou a cheia do Rio Ita-
quarinchim e causou a invasão 
da água nas residências foi no 
volume de 135 milímetros na 
quarta a noite e quinta pela ma-
drugada.

O volume do Rio Itaquarinchim subiu na Zona Norte do Município e atingiu cerca 
de 30 residências. Depois de aproximadamente 135 milímetros de precipitação 

em Santo Ângelo, por volta das 4h da madrugada de quinta-feira, dia 8, a água 
começou a invadir casas de moradoras no Bairro Meller Norte. Três famílias foram 

retiradas de casa por equipes da Defesa Civil. 

Itaquarinchim invade 
mais de 30 residências

Marcos Demeneghi
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18ª Fenamilho Internacional

Prestação de contas da Fenamilho
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Valores comercializados por setor 

Pequenos animais

Agroindústria

Pavilhão n° 1

Pavilhão nº 2

Pavilhão n° 3

Espaços externos

Alimentação

A pesquisa de negócios por setor foi realizada pela URI – Universidade Regional Integrada – Campus de Santo 
Ângelo. Apurou-se o total de vendas de R$17.236.000,00. Nesta pesquisa também é questionado  o volume de 

negócios que se projeta a partir dos contados mantidos durante o evento e obteve-se a projeção de negócios na 
casa de R$77.096.000,00 = Total:R$94.332.000,00

Receitas e despesas da 18ª Fenamilho  

Venda de ingressos e outras receitas  R$        1.801.682,22  
Despesas Diversas do Evento  R$           754.742,20  
Lucro líquido   R$        1.046.940,02  
Vedas antecipadas de espaços (2016) -R$           458.653,06  
Devolução de recursos ao Ministério do Turismo -R$             86.781,27  
Saldo disponível em caixa  R$  501.505,69  

Foi apresentado o relatório fi nal e a prestação de contas 
da 18ª Fenamilho Internacional. O presidente da Feira, Bru-
no Hesse, foi aplaudido ao anunciar que o lucro ultrapassou 
um milhão de reais, afi rmando que ainda restaram R$ 500 
mil em caixa para o novo exercício. O anuncio foi realiza-
do na noite de quinta-feira, dia 08, no Clube Gaúcho, onde 
estiveram presentes representantes das entidades apoiado-
ras, participantes da Comissão Central, secretários munici-
pais e repórteres. Durante o evento as entidades apoiadoras 
também foram agraciados com um troféu de participação. 

A renegociação de valores devidos ao ECAD liderada por 
Bruno Hesse também foi comemorada, pois gerou econo-
mia de R$ 25.700,00. O Presidente da feira ressaltou que o 
sucesso dos resultados foi fruto do trabalho da equipe, afi r-
mando que também se consolidou o status internacional da 
Fenamilho, pois se afi rmou como um espaço internacional 
de debate sobre o turismo, agronegócio e cultura do Mer-
cosul. 

Acessaram a feira 114 mil pessoas, sendo que 22.157 en-
traram nos dias em que a GDO Produções gerenciou. Foram 
29.743 ingressos comercializados pela comissão da feira, 20 
mil distribuídos por meio do Projeto Cultural, 1.700 por sis-
tema de credenciamento e 13.630 acessos ao palco cultural. 

A próxima feira já tem data marcada, será entre os dias 
25 abril e 5 de maio. Foi anunciado também que em 14 dias, 
deve ser eleita a nova diretoria da 19ª Fenamilho Interna-
cional. O Deputado Eduardo Loureiro também fez uso da 
palavra, com ênfase usou a palavra “reconhecimento” ao 
declarar que a 18ª Edição da Fenamilho alcançou resulta-
dos excepcionais em um cenário político e econômico ad-
verso. Elogiou a equipe falando em criatividade, mobiliza-
ção e união sob o comando de Bruno Hesse. 

O prefeito Jacques Barbosa acrescentou que a vontade 
de fazer mais com menos é que ocasionou os índices de sa-
tisfação do público e o resultado econômico da Fenamilho. 
Em pesquisa de satisfação realizada com os visitantes, o 
CNEC/IESA apurou a opinião do público quanto a seguran-
ça, higiene, preço de ingresso, preço de produtos, alimenta-
ção, programação cultura e shows. 
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Pesquisa de satisfação 
ÓTIMO/MUITO BOM/BOM REGULAR RUIM

A programação cultural, segurança e os shows foram os itens mais bem avaliados pelo público, preço dos 
alimentos e das bebidas não agradaram ao público. A pesquisa foi realizada pelo IESA – Instituto Cenecista de 

Ensino Superior de Santo Ângelo através do INOVACOM, Empresa Júnior.

Comissão central da 18ª Fenamilho comemora o resultado positivo. Bruno Hesse informou que restaram R$ 500 mil 
em caixa para o próximo exercício e divulgou as pesquisas de opinião e de negócios realizadas pela URI e CNEC/IESA

Presidente da Comissão Central Bruno Hesse fala para a imprensa e 
Apoiadores do Evento na churrascaria do Clube Gaúcho

Marcos Demeneghi
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A utopia da liberdade – VIII
Somos enfáticos em afi rmar que o passa-

do são lembranças que a memória teima em 
não apagar, mas no contexto constatamos ser 
a base dos fundamentos do nosso presente. 
Diante desse entendimento, temos tido con-
tato com obras de grandes talentos, que, com 
elas, melhoraram nossas vidas. A maioria 
desses – vamos dizer – arautos de um novo 
tempo, teve uma infância e juventude que ig-
noramos completamente, que, se não difíceis, 
foram pobres ou  miseráveis. E, por essa fa-
lha ou lapso, não satisfazemos por completo 
nossa saciedade inquiridora. Escapa-nos uma 
parte do que gostaríamos de saber para satis-
fazer plenamente nosso imaginário. 

Em uma passagem de suas refl exões Eins-
tein afi rmara que “um homem deve procurar 
o que existe, não o que ele acha que deveria 
existir.” Disso intuímos que para conhecer o 
autor de uma obra sob nossa análise, deverí-
amos descer lá – na sua infância, sua juven-
tude, fl uindo por sua maturidade e, então, 
chegarmos a uma conclusão convincente. No 
entanto, entre o autor e os leitores, há um per-
curso muito longo que foi feito e desconhece-
mos. E é aí que acontece a qualifi cação das 
informações de que dispõe o intérprete ou o 
editor. Essa qualifi cação pode ser criteriosa, 
mas seletiva com o que agrada ao agente ou 
analista., coisa que, ao nosso juízo, poderia 
ter outra conotação, se tivéssemos a oportu-
nidade de apreciar o conjunto da obra. 

Refl etindo sobre isso, concluímos o quão 
difícil é podermos dizer que conhecemos 
determinado autor, ator ou agente, quando 
facilmente poderá, por trás da sua fachada, 
estar escondido seu verdadeiro “eu”. O nun-
ca revelado. O maquinado e o intuído, numa 
dicotomia ignorada. A história nos revela inú-
meras fi guras que condenamos pelo resultado 
da obra, sem perquirir sobre razões do seu 
proceder. Todo o mundo cristão conhece a 
passagem de Judas Iscariotes na vida de Je-
sus. Era versado nas leis judaicas e, na vida ci-
vil, era um escriba. E quando aderiu ao grupo 
de discípulos do Mestre, não foi escolhido por 
este, mas por um outro discípulo, e foi aceito 
pelo Mestre. Era um homem politicamente 
ativo e chegou ao grupo no afã de tornar-se 
um dos combatentes de Jesus. De fato, Judas 
negociou a entrega do seu mestre, pensando 
nele como o libertador do povo judeu, não 
para ser morto. Nunca aceitou aquele reino 
de que falava Jesus. Era um maquinador cal-
culista, não pensador religioso. Muito sonhou 
com a libertação dos seus irmãos, sob subju-
gados pelos romanos. Mas a culminância dos 
fatos após a prisão do Mestre, sua condena-
ção, exposição a humilhação e morte na cruz, 
fez com que o desespero tomasse conta de si, 
levando-o ao suicídio. Apesar do seu erro, é 
difícil julgá-lo sem que sejamos induzidos ao 
erro. Ademais, Deus, por ser Deus –“Abba!”, 
não julga.

ado.roteolp@hotmail.com

Adão 

Lago Pinto
O Homem e 
o Cósmico

Geral

Uma nova proposta de embelezamento femi-
nino completou um ano nesta semana. O Salão de 
Beleza Nego Hair se consolida como referencia na 
cidade oferecendo serviços como mega hair, pente-
ados, cortes, hidratação, mechas, depilação, estéti-
ca facial entre outros.

Um dos serviços de maior procura no Nego Hair 
é a plástica dos fi os e alinhamento capilar. A téc-
nica alinha os fi os de cabelo, deixando com mais 
brilho, lisos e hidratados.  

A empresa também é destaque por ser o Salão 
Conceito Joico, oferecendo toda a linha de trata-
mentos Joico Brasil.

 Além disso, o Nego Hair possui o Salão das 
Noivas, no espaço não somente noivas, mas de-
butantes, madrinhas e formadas possuem um tra-
tamento personalizado e exclusivo, oferecendo os 
melhores produtos, maquiagens e possibilitando 
uma produção única e especial antecedendo even-
tos importantes.

Segundo o Nego Hair, o primeiro ano do salão 
foi muito gratifi cante, pois na sua visão, durante o 
período a empresa sempre buscou a inovação e isso 
refl etiu na confi ança e fi delidade dos clientes. 

Além disso, Nego, convida a todos que ainda 
não conhecem a empresa para que marquem um 
horário e façam uma visita, pois no mês de aniver-
sário quem ganha o presente é o cliente, que conta 
com surpresas especiais. 

Atualmente o Nego Hair possuí uma equipe 
de dez funcionários entre cabelereiras, manicu-
res, maquiadoras e profi ssionais da parte estética 

em geral.  Como parte da fi losofi a de inovação do 
Nego Hair, no próximo mês, a equipe fará um cur-
so de aperfeiçoamento e técnicas de colorimetria. A 
qualifi cação será realizada em Passo Fundo com a 
equipe da Joico Brasil.

O Nego Hair está localizado na Rua Marechal 
Deodoro, número 543, na zona sul de Santo Ângelo. 
Mais informações, bem como reservas de horários 
podem ser feitas pelo telefone: (55)3312-245 7 ou 
pelo Whatsapp (55)8108-6681. O salão atende de 
terça a sábado das 8h às 12 e da 13h30min às 19h.

Sicredi União RS promoveu nesta semana a 5ª edição do encontro com a imprensa

Encontro anual
com a imprensa

“Um novo olhar para o embelezamento feminino”“Um novo olhar para o embelezamento feminino”

Evento aconteceu no Piratas Pub em Santa Rosa e contou com a participação do vocalista da Banda Nenhum de Nós, Thedy Corrêa

A Sicredi União RS realizou 
na noite da última quarta-feira, 
dia 7, a 5ª Edição do Encontro 
Anual com a Imprensa. Neste 
ano, participaram cerca de cem 
profi ssionais que representaram 
rádios, jornais, revistas e sites da 
área de atuação da Cooperativa. 
Os mesmos foram recepcionados 
no Piratas Pub em Santa Rosa. 

Além de promover a integra-
ção entre este público e gerentes 
de agência da Sicredi União RS, 
a Cooperativa trouxe para uma 
conversa o vocalista da Banda 
Nenhum de Nós, Thedy Corrêa. 
Ele falou sobre o Impacto da Mú-
sica na Vida das Pessoas, trazen-
do histórias de fãs que tiveram 
a vida infl uenciada pelas letras 

da banda e a importância de ter 
um propósito em tudo o que se 
faz, para assim ter a condição de 
fazer a diferença na vida das de-
mais pessoas.

Este assunto encaixa com a 
proposta de valor do Sicredi em 
ser uma instituição fi nanceira 
Cooperativa comprometida com 
a vida fi nanceira de seus asso-
ciados e com as comunidades 
onde atua, sendo uma institui-
ção para as pessoas que querem 
um novo olhar para gerir a sua 
vida fi nanceira, que valorizam o 
relacionamento, o crescimento 
em conjunto e a participação nos 
resultados.

Conforme o presidente da 
Sicredi União RS, Enio Scheid, 

para a Cooperativa é fundamen-
tal a proximidade com a impren-
sa: “Precisamos valorizar estes 
profi ssionais que nos proporcio-
nam a oportunidade de falar com 
os nossos associados através dos 
seus veículos de comunicação, 
onde oportunizam divulgar nos-
sos eventos, produtos e serviços 
e também as nossas ações do dia 
a dia”, destaca Scheid.

Entre as próximas ações, a Si-
credi União RS prepara-se agora 
para participar com várias ati-
vidades do Dia C, onde estarão 
sendo realizadas diversas ativi-
dades ligadas a cooperação em 
alusão ao Dia Internacional do 
Cooperativismo que acontece no 
primeiro sábado do mês de julho.

Divulgação Sicredi

Divulgação

Nego Hair está localizado na Rua Marechal Deodoro, 
número 543, na Zona Sul da cidade
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O fi nal de semana esportivo 
de Santo Ângelo será movimen-
tado por tenistas. A XXIII edição 
do Mercosul Open de Tênis teve 
inicio na sexta-feira e segue até o 
domingo.  O tradicional torneio 
liderado pelo Clube 28 de Maio de 
Santo Ângelo reunirá mais de 300 
tenistas vindos de do Sul do Brasil 
e também da Argentina, Paraguai, 
Uruguai e Chile. 

A competição tem o aval da Fe-
deração Gaúcha de Tênis e faz par-
te do Projeto de Fomento ao Tênis, 
que conta com fi nanciamento da 
Secretaria da Cultura, Turismo, Es-
porte e Lazer do Rio Grande do Sul, 
através do Programa Pró-Esporte, e 
patrocinado pela Bertex e Sintemax.

As partidas iniciaram já na 
sexta-feira e serão disputadas de 
modo descentralizado, ou seja, se-
rão utilizadas as estruturas do Clu-
be Gaúcho 28 de Maio, Clube Gaú-
cho, Tênis Clube de Santo Ângelo e 
AABB – Associação Atlética Banco 
do Brasil.

A premiação total será de R$ 15 
mil, oferecida pelos organizadores 
e patrocinadores locais. 

O maior valor vai para a 1ª 
Classe Masculina, onde o cam-
peão levará R$ 3.500,00, com R$ 
1.700,00 para o vice e R$ 500,00 
para os semifi nalistas. Todos os 

campeões e vices receberão troféus 
e todos os inscritos contarão com 
uma camiseta alusiva ao evento, 
além de ingresso no coquetel de 
abertura.

As categorias em disputa são as 
seguintes: 10, 12, 14 16, e 18 anos, 
masculino e feminino; 35 anos A, B 
e C; 45 anos A e B; 55 anos A e B; 
1ª à 5ª Classe Masculina; e 1ª à 4ª 
Classe Feminina. O torneio conta-
rá pontos pelo Grupo 2 do Circuito 
FGT.

“Nossa expectativa é contar com 
a participação de aproximadamente 
400 jogadores, tanto do Brasil como 

também da Argentina, Paraguai e 
Uruguai. Entre os nomes locais, de-
verão estar conosco Marcos Daniel, 
Franco Ferreiro, Alexandre Bonatto 
e Yuri Radomski. 

O torneio integra as comemo-
rações dos 91 anos do Clube 28 de 
Maio”, observa o diretor do clube, 
Daniel Schieferdecker. A realização 
é da Associação Leopoldense de 
Esporte e Cultura (ALEC). 

O Projeto de Fomento ao Tênis 
começou com o Torneio da Páscoa, 
segue com o Mercosul Open e terá 
ainda mais uma etapa, com a Copa 
Thomás Engel de Tênis.

A 7ª edição da Rua de Lazer 
acontece neste sábado. De modo 
democrático e gratuito os alunos 
do curso de Educação Física da 
URI, bacharelado e licenciatu-
ra, estarão oportunizando para 
o público de todas as idades a 
prática esportiva como fonte de 
lazer e recreação. As atividades 
serão dirigidas e orientadas por 
acadêmicos do terceiro semes-
tre que esperam a comunidade a 
partir das 14h.

Serão realizadas atividades 
lúdica e recreativascomo: bad-
minton, cama elástica, circuito 
psicomotor, tobogã, slack line, 
perna de pau, pista de ciclismo, 
pista de skate, chute à gol, pin-
tura de rosto, futebol de sabão, 
arremesso a cesta, ping-pong, 
jogos de mesa, corda, boliche, 
ponte solidária, esqui de verão, 
corrida do saco cooperativa, en-
tre outras atividades. 

A realização da Rua de Lazer 
está inserida na programação de 
aniversário dos 25 anos da URI 
e cumpre o objetivo de viabilizar 
recreação, lazer ativo e propor-
cionar para os alunos um conta-
to direto com a comunidade.

O evento faz parte das ativi-
dades pedagógicas da discipli-
na de Recreação e Lazer, do 3º 

semestre do curso de Educação 
Física da URI, ministrada pela 
professora Cinara Murmann.

A 7ª Rua de Lazer tem apoio 
da Prefeitura Municipal de San-
to Ângelo, Corsan, Campanha do 
Agasalho 2017 e Rotary Clube 
Cruz de Lorena. O patrocínio é 
do SESC, Raia 3, Imprima – Re-
corte, Sinalização e Impressão 
Digital, Uggeri, Academia Bem 

Estar, Academia Corpo e Saúde, 
Escola de Educação Infantil Cas-
cotito, Churrascaria Itaroquem e 
Supermercado Nedel Dallacorte. 

A expectativa dos acadêmi-
cos é de repetir o sucesso da úl-
tima edição que reuniu cerca de 
1,2 mil pessoas. Durante o even-
to também haverá um ponto de 
coleta da campanha do agasa-
lho.

Evento será realizado das 14h às 18h na Rua Marquês do Herval,
ao lado da Praça Pinheiro Machado

Rua de Lazer éRua de Lazer é
neste sábadoneste sábado

Esporte

Michael Garcia

Elite é o clube com 
a maior média de 

público na Terceirona

Um levantamento do repórter Gustavo Manha-
go, da Rádio Gaúcha indicou que o Elite Clube Des-
portivo tem a maior média de público pagante da Se-
gunda Divisão do Campeonato Gaúcho (Terceirona). 
Mesmo com parte do Estádio da Zona Sul interdita-
da e o fato de precisar mandar jogos somente de dia 
por falta de gerador elétrico, o Elite fi cou na frente 
dos outros rivais da competição totalizando até o 
momento um público total de 1256 pagantes, uma 
média de 209 torcedores por partida na Zona Sul.

A Terceirona tem a pior média de pagantes nos 
estádios do futebol gaúcho profi ssional em 2017. 
Apenas 83 torcedores, em média, pagaram para as-
sistir aos jogos da primeira fase, encerrada no último 
dia 28 de maio. Em 17 dos 98 jogos da fase, não ocor-
reu cobrança de ingressos. E, por isso, todos estes jo-
gos com borderô zerado não contam para a média. A 
competição conta com 15 clubes. Inter B e Grêmio B 
não entram no ranking por não cobrarem ingressos 
nos seus jogos em Alvorada e Eldorado do Sul.

Partida entre Elite e Grêmio B, que foi realizada no 
dia 28 de maio, totalizou um público de 424 pagantes no 

Estádio da Zona Sul

Michael Garcia

Cinara Mürmann, professora da disciplina de Recreação e Lazer e o acadêmico 
Júlio César Theisen, estiveram no JOM divulgando o evento

Final de semana de Mercosul Open de Tênis

Evento esportivo iniciou na sexta-feira e segue até o domingo em clubes da cidade

Arquivo JOM

RANKING DE PAGANTES

CLUBE MÉDIA  TOTAL
Elite  209   1256 pagantes
Farroupilha 142     991 pagantes
Guarany 141     849 pagantes
Riograndense 98      589 pagantes
Igrejinha 91      546 pagantes
Três Passos 72      434 pagantes
Sapucaiense 66     466 pagantes
Rio Grande 56      392 pagantes
Gaúcho 52     310 pagantes
Grêmio Bagé 47     332 pagantes
Novo Horizonte 43     300 pagantes
Nova Prata 29     115 pagantes
PRS  28     170 pagantes

MÉDIA DE PÚBLICO POR COMPETIÇÃO
GAUCHÃO: 4.623 pagantes
SEGUNDONA: 299 pagantes
TERCEIRONA: 83 pagantes

Fonte: Rádio Gaúcha

Asaf tem rodada tripla 
em casa, neste final

de semana
A Asaf terá rodada tripla em casa. Neste sabá-

do, a categoria de base Sub-15 enfrentará a equipe 
do União de Santa Maria, com partida marcada 
para às 18 h. Logo após a equipe adulta que dis-
puta a Série Bronze do Campeonato Estadual de 
Futsal jogará contra a equipe do Jaqtáqvá de Cha-
pada, atual líder da competição.

O jogo da categoria adulto está previsto para às 
20 h. A terceira partida da Asaf será no domingo, dia 
11, também no ginásio Marcelo Mioso com a catego-
ria sub-17 às 16 horas contra a equipe do Sobradinho.

A direção da Asaf informa que o ingresso para as-
sistir a rodada dupla de hoje custará 10 reais, já para 
assistir o jogo da categoria sub-17 no domingo, 11, os 
ingressos serão vendidos no valor de R$ 3,00 reais.
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Rua Dr João Augusto Rodrigues, 471 - Centro Santo Ângelo - RS 

CURSOS
ADMINISTRAÇÃO
ANÁLISE E DESENVOLVIMENTO DE SISTEMAS
BIOMEDICINA
CIÊNCIAS CONTÁBEIS
DIREITO
FISIOTERAPIA
PEDAGOGIA
SISTEMAS PARA INTERNET

NOVOS CURSOS 
NA MODALIDADE EAD

(55) 3313-1922
vestibular.cnec.br

VESTIBULAR DE INVERNO 2017
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50% DO VALOR FINANCIADO

INSCRIÇÕES
ABERTAS!


